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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Facultad de Artes recibe certificación” 
Elzbieta Fediuk Valzevska, presidenta del Consejo para la Acreditación de la Educación Superior de las Artes (Caesa), 
entregó en la sala de rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a Fernando Bilbao Marcos, 
rector de la UAEM, la constancia que acredita la calidad de la licenciatura en Artes de dicha facultad. Posterior a ello, Bilbao 
Marcos entregó ese documento a Lorena Noyola Piña, directora de la Facultad de Artes. El rector de la UAEM comentó que 
los estudiantes que integran dicha unidad académica deben estar orgullosos de haber elegido ingresar a la UAEM y, sobre 
todo, haber seleccionado este programa educativo, el cual ya cuenta con la acreditación de calidad. Fernando Bilbao agregó 
que el ejemplo de la Facultad de Artes debe ser un modelo a seguir por las unidades académicas que faltan por conseguir la 
acreditación de sus programas educativos. 
La Jornada Morelos, (Cruz Pérez). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/cultura/82956-facultad-de-artes-recibe-certificacion 
 
“Marcela Krafft crea arte con porcelana de alta temperatura” 
Diversas piezas de porcelana de alta temperatura, torneadas y hechas a mano con engobes y vidriados, forman parte de la 
exposición Mar y fósiles, obra de la artista mexicana Marcela Krafft. La exposición se inauguró el viernes pasado en la 
galería Jorge Cázares del Centro Cultural Universitario y permanecerá abierta al público hasta el próximo 28 de enero. La 
temática de las obras gira sobre los temas de fósiles, flora y fauna marina, desde una interpretación personal y no realista, 
que hace Marcela Krafft, a través de la experimentación con porcelana, un material prodigioso pero a la vez muy difícil de 
trabajar, revela la artista en la charla con La Jornada Morelos. 
La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/cultura/82951-marcela-krafft-crea-arte-con-porcelana-de-alta-temperatura 
 

Nacional: 
 
“Este año se aplicará el programa Escuela Segura en 27 mil planteles, afirma la SEP” 
El programa Escuela Segura dará cobertura este año a 27 mil planteles de educación básica del país, con el propósito 
fundamental de prevenir que los estudiantes caigan en alguna adicción o sean víctimas de la inseguridad, informó ayer el 
subsecretario de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Fernando González. En un acto público, 
en el cual el funcionario dio a conocer la estrategia de fortalecimiento interinstitucional entre la SEP, la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) federal y la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) para dar seguridad a los alumnos de nivel 
básico, Fernando González destacó que ya comenzaron a distribuirse en todas las escuelas públicas nuevos materiales de 
apoyo, entre ellos un manual sobre el factor preventivo para niños y adolescentes. 
La Jornada, p.34, (Alfredo Méndez). 
 
“Necesaria en México, ley contra la biopiratería: investigador” 
A fin de proteger cerca de 30 mil especies de frutas, plantas, flores y hortalizas de origen mexicano es necesario que 
legisladores instauren y aprueben una Ley de acceso a los recursos genéticos, con lo cual se evitaría la biopiratería y se 
regularía la explotación de los recursos fitogenéticos del país, consideró Agustín López Herrera, investigador del 
departamento de fitotecnia de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh). El académico destacó que de existir una ley en la 
materia se regularía el uso y explotación de plantas, frutas, flores y hortalizas. 
La Jornada, p.3a, (Javier Salinas Cesáreo). 
 
“Abre la FIL Premio Sor Juana Inés de la Cruz 2010” 
Organizadores de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara informaron que la convocatoria para participar en el Premio 
de Literatura Sor Juana Inés de la Cruz 2010 está abierta y recibirá las obras propuestas hasta el 30 de abril. El 
reconocimiento a la literatura en español escrita por mujeres está dotado de 10 mil dólares. Las obras podrán ser 
presentadas por cualquier institución cultural, educativa o editorial, así como por las propias escritoras; deben contar con 
una extensión mínima de 120 páginas y un tiraje mínimo de mil ejemplares. No podrán participar las obras que hayan 
concursado en ediciones anteriores del premio. Para participar es necesario enviar seis ejemplares de la obra a las oficinas 
de la FIL, ubicadas en avenida Alemania 1370, Guadalajara, Jalisco, código postal 44190. En un sobre aparte se deben 
anexar el currículo de la autora, una fotografía en tamaño postal en alta resolución 300 dpi y los datos que permitan su 
localización. La recepción de las candidaturas se cierra el 30 de abril de 2010. Sólo participarán las obras recibidas hasta 
esta fecha y aquellas cuyo matasellos sea de fecha anterior al 15 de abril y que lleguen antes del 15 de mayo de 2010. La 
convocatoria está disponible en www.fil.com.mx/sor/sor.asp 
La Jornada, p.5a, (Juan Carlos Partida). 
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Internacional: 

 
“La biotecnología no ha podido reducir contaminación que causa el nitrógeno” 
La industria de la biotecnología  aún no ha desarrollado ningún cultivo comercial para reducir la contaminación de nitrógeno 
que producen los fertilizantes, mientras que en las siembras tradicionales de trigo, arroz y maíz se ha mejorado la eficiencia 
entre 20 y 40 por ciento, reporta la Unión de Científicos Preocupados de Estados Unidos (UCS, por sus siglas en inglés). El 
estudio Transgénicos, no han reducido el uso de fertilizantes indica que la contaminación con nitrógeno de los suelos 
cultivables es uno de los peores problemas ambientales del mundo. El autor del documento, Doug Gurian-Sherman, experto 
en alimentación y del programa de medio ambiente de la UCS, refiere que a pesar de que la reducción en el uso de 
fertilizantes es una de las promesas de los transgénicos, hasta ahora la ingeniería genética no lo ha logrado. 
La Jornada, p.35, (Angélica Enciso). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Recibe ISSSTE dos modernos equipos” 
Con una inversión total de 4 millones 485 mil pesos, la delegación del ISSSTE recibió durante el 2009, dos modernos 
equipos de cirugía laparoscopía, con un costo individual de 2 millones 242 mil 500 pesos, mismos que fueron canalizados a 
la Clínica Hospital "Dr. Rafael Barba Ocampo", de Cuautla y a la Clínica de Especialidades de Jojutla. Albert Muñoz López, 
Subdelegado Médico de la dependencia federal en Morelos, informó que estos equipos constan de una torre de 
laparoscopía, compuesta por un monitor de 21 pulgadas, insuflador de Bióxido de Carbono de 25 a 30 litros por minuto, 
fuente de luz Xenón, videocámara de 3 chips sumergible, equipo de irrigación/succión, bisturí ultrasónico, dos lentes de 0 y 
30 grados y el instrumental básico para los procedimientos de cirugía general. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1483811.htm. 
La Unión de Jojutla, p.6, (Job Olivares). 
 
“Crearán nuevas áreas de atención” 
Se prevé la inversión aproximada de dos millones de pesos en infraestructura para crear el área de ginecoobstetricia y la 
ampliación de imagenología para el Hospital Regional “Doctor Rodolfo Becerril de La Paz”, de este municipio, confirmó el 
director del nosocomio, Giovanni Velázquez Aragón. El titular del hospital regional aseguró que mediante la disposición del 
secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, este año se ampliarán los servicios en el nosocomio a fin de atender 
las principales demandas en la región. “Se nos ha confirmado de este proyecto que beneficiaría a la mujer embarazada de 
esta área de afluencia, de la población estimada en 60 mil habitantes de toda la región, donde una con mayor demanda es 
el área de ginecoobstetricia, por lo que se pretende crear una unidad tocoquirúrgica en el hospital, ya que desde hace 20 
años de que se creó este hospital no ha contado con esta área de gran importancia en la región”, declaró. 
La Unión de Jojutla, p.2, (Nora Domínguez). 
 
“Sin freno, muerte violenta de mujeres” 
La Comisión Independiente de los Derechos Humanos (CIDH) condenó la creciente violencia feminicida en el estado de 
Morelos, ya que en menos de 15 días tres mujeres fueron asesinadas y según las características de los homicidios hay 
elementos suficientes para suponer que fueron crímenes de odio. Reclamó que durante el 2009 más de 40 mujeres fueron 
asesinadas, pero en este año ya comenzaron a registrarse los primeros homicidios, dos de los cuales aparentemente fueron 
perpetrados por sus parejas sentimentales en el interior de sus casas, mientras que el tercero se trató de un secuestro 
organizado por un compañero de trabajo de una joven. Juliana García Quintanilla, de la CIDH, también se pronunció contra 
los Poderes Ejecutivo y Legislativo. En el caso del gobierno estatal, porque lleva tres años sin expedir la ley reglamentaria 
de la Ley de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, mientras que el Congreso local no ha armonizado las leyes 
para que se circunscriban a los principios de esta norma contra la violencia feminicida. 
La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo). 

 
Nacional: 
 
“Ssa: falso, que se magnificaran medidas contra gripe A/H1N1” 
El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, manifestó que no hay bases para afirmar que se 
magnificaron las medidas por la epidemia de influenza A/H1N1, y sobre las descalificaciones de la Comunidad Europea a la 
Organización Mundial de la Salud (OMS) rechazó que las empresas farmacéuticas hayan presionado a México para que 
adquiriera vacunas. Entrevistado en el Hospital General de México al término de una ceremonia por el Día de la Enfermera, 
negó desatender sus funciones por realizar activismo político en busca de la candidatura panista al gobierno de Guanajuato. 
La Jornada, p.34, (Gabriel León Zaragoza). 
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ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Rebote inflacionario por cascada de alzas de precios, prevén expertos” 
Analistas de los principales grupos financieros alertaron que habrá un rebote inflacionario derivado de la cascada de alzas 
en precios de bienes y servicios públicos, de los productos agrícolas, de los combustibles, energía eléctrica y por el efecto 
del alza en impuestos, todo lo cual arrancó a partir del primer día de este año. Los expertos calculan que la inestabilidad de 
precios aleja cada vez más el objetivo del Banco de México de alcanzar en 2010 una inflación de 3 por ciento, pues el índice 
nacional de precios al consumidor podría llegar hasta 5.44 por ciento. Por el momento las estimaciones de los especialistas 
del sector privado se ajustaron al alza ante el reporte oficial de la primera mitad de enero que dará el Banco de México el 
próximo viernes. El resultado de la inflación puede ser crucial en la alineación de expectativas inflacionarias de corto plazo 
entre los participantes del mercado, dijeron analistas de Banamex Citigroup. 
La Jornada, p.22, (Víctor Cardoso). 
 

Internacional: 
 
“Restan recursos a dos programas del café” 
Por primera vez, después de 12 años, los precios internacionales de café son favorables para los productores y hay un 
aumento de 1.5 por ciento en el consumo mundial, pero en el país se está castigando a los caficultores ya que se restaron 
110 millones de pesos a dos programas fundamentales; la burocracia nos ahoga, asentó la Coordinadora Nacional de 
Organizaciones Cafetaleras (CNOC). Cirilo Elotlán Díaz, secretario general de la CNOC, explicó que debido a la baja 
producción de café en Brasil y Colombia, afectados por el cambio climático, se augura una baja en la oferta, por lo que los 
precios del grano en el mercado internacional se han incrementado en más de 6 por ciento en los últimos días en 
comparación con el mismo periodo del año anterior. 
La Jornada, p.35, (Matilde Pérez Uribe). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Refutan padres en escuelas y autoridades piden apoyo” 
Luego de que padres de familia de decenas de escuelas se inconformaran, debido a que maestros de los grados de primero 
y sexto de primaria iniciaron desde ayer un curso de una semana, para actualizarse en materia de la reforma integral de 
este nivel, autoridades educativas aseguraron que los menores sí tendrán clases, como estaba previsto, y serán atendidos 
por otros maestros y los directores de los planteles. Y es que hasta diciembre del año pasado, los cursos de actualización se 
venían realizando los días viernes y los grupos de esos grados eran suspendidos de clases, por lo que a partir de la 
reanudación de la capacitación docente este año, el titular del IEBEM, Felipe Sedano Reynoso, aclaró que se decidió 
impartirla en días continuos para la presente semana. Agregó que se acordó con la representación sindical del magisterio en 
el estado, con los jefes de sector, supervisores y directores de los planteles, hacer un esfuerzo extraordinario para impedir 
que los alumnos de primero y de sexto fueran suspendidos, y en todo caso continuaran con el desarrollo de sus actividades 
marcadas en el calendario escolar y el programa educativo. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2259:refutan-padres-en-escuelas-y-
autoridades-piden-apoyo-&catid=42:local&Itemid=63 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés Morales). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/82944-altas-autoridades-decidieron-dejar-sin-clases-
a-90-mil-menores 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.14, 
(Tlaulli Preciado). 
  
“Frena Registro vehicular falta de recurso federal” 
A pesar de que en junio de 2009, el presidente Felipe Calderón puso en marcha el Programa de Identificación del Registro 
Público Vehicular (Repuve), en Morelos se requieren 8 millones de pesos para que inicie operaciones el sistema. Más de 
350 mil chips se encuentran “guardados” en espera de que la federación deposite el dinero para construir los “puentes de 
detección” e instale cámaras de video. El subsecretario de Ingresos, Rey David Olguín Rosas, dijo que se necesita el dinero 
de la federación para poder iniciar con el programa Repuve, ya que Morelos no cuenta con los mecanismos para ejecutarlo. 
Agregó que ese dinero servirá para reiniciar el programa y concretar la instalación de las redes de detección o puentes, 
además de cámaras de vigilancia. Señaló que en Control Vehicular hay 350 mil chips resguardados y en espera de que se 
puedan instalar “gratuitamente” a los transportistas. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/82931-frena-registro-vehicular-falta-de-recurso-federala  
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez) y La Unión de Morelos, p.21, (La Unión de Morelos). 
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“Algunos pagaron tenencia vehicular forzados por amenaza de embargos” 
Con motocicletas, computadoras, refrigeradores y escritorios, la secretaría de Finanzas local cobró a 50 particulares el 
impuesto de tenencia vehicular al cerrar el ejercicio 2009. “No es terrorismo fiscal”, sólo se garantizó el pago del impuesto 
con el embargo, dijo Rey David Olguín Rosas, subsecretario de Ingresos. El funcionario manifestó que de un padrón 
superior a los 300 mil contribuyentes, el 90 por ciento cumplió en tiempo y forma con sus obligaciones fiscales, por lo que 
ingresaron sus pagos sin ser sancionados. Fueron 10 las notificaciones o solicitudes que se enviaron a los morosos, con la 
finalidad de que pagaran antes de ser sometidos a las sanciones que marcan las leyes vigentes en la materia, apuntó. 
Luego de solicitarles nuevamente que los particulares pagaran sus tenencias estatal y federal, los plazos se cumplieron y de 
acuerdo a la norma iniciamos las sanciones. De esta manera a unos 50 propietarios de unidades se les tuvo que llevar a un 
juicio de “embargo”, por lo que el estado garantizó el pago del impuesto asegurando desde computadoras, motos, escritorios 
y refrigeradores. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/82932-algunos-pagaron-tenencia-vehicular-forzados-por-
amenaza-de-embargos 
 
“Acusan falsificación de documentos de jubilados” 
Maestros jubilados acusaron al Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) de falsificar los documentos 
que acreditan la antigüedad en servicio y por los cuales no han podido recibir su prima y en algunos casos su pensión ante 
la delegación del ISSSTE, por lo que advirtieron que no les queda otra más que recurrir a la vía jurídica para interponer una 
demanda en contra de la dependencia. Tras acusar tortuguismo oficial para resolver la demanda de este sector, Carlos 
Noriega Fernández, representante de más de 100 maestros retirados que desde hace varios meses han luchado ante los 
tribunales para hacer valer su derechos y prestaciones, confirmó en los próximos días podrían anteponer una demanda en 
contra de las autoridades del IEBEM. Añadió que lo más preocupante es que se trata de documentos oficiales que de 
comprobarse que son apócrifos, no sólo se constituye en un delito de carácter laboral sino también penal, incluso, dijo que 
se analiza también si funcionarios de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje tienen algo que ver. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2263:acusan-falsificacion-de-
documentos-de-jubilados-&catid=42:local&Itemid=63 
La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.7, (Verónica Bacaz). 
 
“Prorrogan inicio de huelga en el Hospital del Niño” 
La huelga en el Hospital del Niño Morelense sigue latente, luego de que la parte patronal y el sindicato acordaran una 
prórroga para el próximo 25 de enero, ya que no se concretó acuerdo en el incremento salarial que los trabajadores 
demandan. El líder de la organización sindical Fermín Morales Velasco, informó que durante la audiencia de este lunes, la 
Dirección del nosocomio ofreció como su mayor propuesta el 4.3 por ciento, sin embargo, la base en la asamblea 
permanente deliberó rechazar tal porcentaje y determinó como nuevo planteamiento, el exigir un 8 por ciento. Cabe recordar 
que el Sindicato en su pliego petitorio pidió inicialmente el 15 por ciento, posteriormente bajó al 11 por ciento y ayer, propuso 
el 8 por ciento, que tampoco fue aceptado por la contraparte, al argumentar que la institución no cuenta con presupuesto 
adicional. Desde la mañana, unos minutos antes de iniciar la audiencia en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, el 
subdirector del HNM Juan Pablo Castañeda informó que se había logrado elevar el ofrecimiento del 2.9 hasta el 4, debido a 
un esfuerzo del gobierno del estado, que habría otorgado una partida adicional al presupuesto, para este concepto, por 4.5 
millones de pesos, pero no existía insistía posibilidades administrativas para poder otorgar un mayor porcentaje. 
La Unión de Morelos, p.5, (Tlaulli Preciado); El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González) y Diario de Morelos, p.3, 
(Verónica Bacaz). 
 
“Cambia TSJ juzgados penales por familiares” 
El Consejo de la Judicatura determinó crear dos nuevos juzgados en materia familiar por el incremento de la incidencia de la 
problemática en este sector; para su operación desaparecieron dos juzgados penales. El pasado seis de enero, el Pleno del 
Tribunal Superior de Justicia (TSJ) a solicitud del Consejo de la Judicatura, analizó y determinó la supresión de los juzgados 
Cuarto y Quinto de lo Penal con sede en Atlacholoaya, debido al decremento en la demanda penal por la aplicación del 
nuevo de sistema acusatorio adversarial, mejor conocido como la justicia oral. Por el contrario y para "atender la gran 
demanda que hay en asuntos de carácter familiar que en 2009 creció casi al cien por ciento y para poder atender esa 
problemática de mayor incidencia en Jiutepec, Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, se tomó esa decisión", informó el Consejero 
de la Judicatura, Antonio Tallabs Ortega. 
El Sol de Cuernavaca, (Oswaldo Salazar). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1483814.htm. 
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“Establecimientos comerciales no cumplen con medidas de seguridad” 
El año pasado la Dirección de Protección Civil estatal revisó a cerca de 500 comercios informales que se encuentran en 
Plan de Ayala y se encontró con que la mayoría no cumple con las especificaciones para resguardar la seguridad de la 
ciudadanía. Aunque las recomendaciones que Protección Civil hizo a los comercios no ameritaron la clausura de algún 
negocio, Daniel Hernández Barenque, director de la dependencia estatal, informó que los establecimientos deben realizar 
simulacros y brigadas de auxilio tres veces al año, principalmente antros y restaurantes. “Hicimos la última revisión en 
diciembre, y encontramos anomalías no graves, como mantener en buen estado las salidas de emergencia, la ventilación, 
en algunos casos extinguidores, pero nada de gravedad, que amerite la clausura”, explicó. No obstante, Hernández 
Barenque señaló como responsable directo a Protección Civil municipal para hacer una revisión total y supervisar que los 
negocios cumplan con las medidas de protección para resguardar a sus clientes. 
La Unión de Morelos, p.15, (Ana Mata). 
 
“Ordena Ayuntamiento auditoría al mercado” 
Autoridades municipales acudieron al mercado “Adolfo López Mateos” para informar a los comerciantes que se realizará una 
auditoría a la administración que estuvo a cargo de Guillermo Sánchez Vélez, de 2006 a 2009. Además, los secretarios del 
Ayuntamiento, Rodrigo Gayosso Cepeda, e Iván Saucedo Tapia, de Fomento Económico, anunciaron la designación de 
Eugenio Navarro, director de Mercados, como encargado de despacho de la administración de la central de abastos. 
Después de que los comerciantes se manifestaran en contra de las autoridades municipales por considerar que la vida 
comercial de la central de abastos no había sido conducida con respeto, los fenicios pactaron una tregua en tanto concluye 
la auditoría y se nombra al nuevo titular. 
Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel). 
 
“Actualizan páginas web con lentitud” 
A pesar de que los municipios de la zona conurbada de Cuernavaca prometieron que sus páginas de internet estarían al 100 
por ciento desde la semana pasada, a la mayoría aún le falta información. Jiutepec es uno de los municipios que tiene 
mayor avance en su sitio web. Avanzó en apartados como en Trámites y Servicios y en el de Quejas y Denuncias. No 
obstante, le faltan el organigrama, tabulador de sueldos y misión y visión. Éstos están visibles, pero no se puede acceder a 
ellos. La página de internet de Temixco también registra avance. A comparación de la semana pasada, ya cuenta con el 
directorio detallado de los números de emergencia, con boletines de prensa, tabuladores de sueldos y otras obligaciones de 
transparencia. Aunque en el tabulador de sueldos publicado no aparecen los de presidencia, síndico y regidor. En este sitio 
web aún hay logo y está la leyenda “Página en Construcción”. Por otra parte, el sitio web de Xochitepec también presenta 
grandes progresos, pues era uno de los sitios que no estaban disponibles a casi dos meses de que la administración actual 
entrara en funciones, el 1 de noviembre de 2009. En la página web de este municipio ya hay información de servicios, 
enlaces, historia, turismo, cartelera cultural y algunas obligaciones de transparencia. Igualmente la página de Tepoztlán 
registra mejoras considerables, como información sobre el cabildo, directorio, de turismo y las obligaciones de 
transparencia. El sitio web que aún no está disponible es el del Ayuntamiento de Emiliano Zapata. Mediante oficio, el 
Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) comunicó a los ayuntamientos que contaban con 15 días 
hábiles para actualizar su información en las páginas de internet; de lo contrario, serían acreedores a sanciones. 
Diario de Morelos, p.8, (Yessica Morales). 
 

Nacional: 
 
“Cobros excesivos en los recibos de la CFE provocan que usuarios interpongan amparos” 
Los cobros excesivos en energía eléctrica que hizo la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en su primer recibo dirigido a 
algunas empresas y a particulares a los que daba servicio Luz y Fuerza del Centro (LFC) antes del decreto presidencial de 
octubre pasado, cuando se extinguió al organismo descentralizado, han provocado una cascada de demandas de amparo. 
En las tres semanas recientes, en la ciudad de México una veintena de particulares han tramitado ante jueces federales en 
materia administrativa juicios de garantías, en los que reclaman falta de "motivación y fundamentación" del recibo expedido 
por CFE, correspondiente al bimestre en el que LFC ya no brindó el servicio. 
La Jornada, p.9, (Alfredo Méndez). 
 
“Edomex: con 3 mil empleados, CFE pretende hacer el trabajo de 20 mil” 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) pretende sustituir con 3 mil trabajadores a los más de 20 mil del Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME) que laboraban en Luz y Fuerza del Centro en el estado de México; por ello no puede 
resolver el sinfín de fallas causadas por contingencias climáticas, dijo Pedro Martínez Narváez, director de la Junta de 
Electrificación estatal. El funcionario eximió al gobierno mexiquense de toda responsabilidad por los apagones y reconoció 
que existe una circunstancia inédita causada por la extinción del organismo público descentralizado y la súbita incorporación 
de otra dependencia como única responsable del suministro eléctrico. Además, pidió comprensión a los usuarios y recordó 
que la racha de fallas es ocasionada por el clima invernal y los fenómenos aparejados. 
La Jornada, p.26, (Israel Dávila y Javier Salinas).  
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“El presidencialismo quedó atrás en el país, celebra Calderón” 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa celebró ayer que hemos dejado atrás el autoritarismo y por fortuna la verdad oficial 
no impera como única ni las decisiones presidenciales. Al inicio de un año de preminencia electoral, acompañado por su 
secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, uno de los mencionados en la baraja de aspirantes presidenciales del 
PAN, el michoacano se enorgulleció de que los avances en México no son pocos y llamó a movernos con legítimo orgullo, 
porque hemos dejado atrás el autoritarismo, la opresión y la censura. Somos una nación democrática donde las libertades 
se ejercen sin cortapisas, afirmó. Expresó lo anterior durante la presentación del programa televisivo Discutamos México, en 
el que 500 historiadores, humanistas, intelectuales, artistas y científicos debatirán en 150 emisiones la situación del país, 
con motivo de las fiestas del bicentenario de la Independencia y del centenario de la Revolución. 
La Jornada, p.5, (Claudia Herrera y Fabiola Palapa). 
 
“Vigentes, las causas que motivaron el alzamiento zapatista: Coparmex” 
Las causas que motivaron la aparición del movimiento zapatista en Chiapas (pobreza y derechos de las comunidades 
indígenas), el primero de enero de 1994, mismo día en que entró en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del 
Norte (TLCAN), continúan vigentes a pesar de que "para muchos la firma del acuerdo era nuestra entrada a la modernidad", 
dijo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). En su mensaje semanal, el organismo hizo una 
reflexión sobre dos sucesos que, consideró, han marcado la historia reciente de México: la entrada en vigor del TLCAN y la 
aparición del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN). "El México de hoy y sus grandes retos no se entenderían sin 
la influencia de estos dos acontecimientos", aseveró. 
La Jornada, p.3, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Abrirán 37 mil paquetes electorales de 2009 para analizar el comportamiento del voto” 
Las comisiones unidas de organización y de capacitación del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobaron ayer la utilización de 
una muestra de 37 mil 780 paquetes electorales de los 300 distritos en el país, para la realización del estudio sobre el 
comportamiento del voto en los comicios de 2009. En el acuerdo también se determinó que en primera instancia se realizará 
una prueba piloto de 300 paquetes hacia finales de mes, para afinar los detalles técnicos. El presidente de la comisión de 
capacitación, Alfredo Figueroa, dijo que se tiene previsto que el estudio pueda completarse para su presentación hacia 
mediados de julio, y en el mismo se habrán de involucrar las 300 juntas distritales. 
La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia). 
 
“Representantes del SME viajan a EU para interponer querella ante la CIDH” 
El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) interpondrá esta semana en Estados Unidos dos denuncias contra el gobierno 
del presidente Felipe Calderón: la primera ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), por violar las 
garantías laborales de 44 mil trabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LFC), y la segunda ante la instancia encargada del 
acuerdo laboral del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, por el mismo motivo. El dirigente del SME, Martín 
Esparza Flores, explicó que estas denuncias serán interpuestas por representantes del sindicato, que ayer mismo viajaron al 
vecino país, y además de la presentación de las quejas tienen programado reunirse con organizaciones gremiales y no 
gubernamentales en San Francisco, Washington y Houston, para informar sobre la situación de los electricistas en México. 
La Jornada, p.8, (Patricia Muñoz y José Antonio Román). 
 
“Crece caja de ahorro de los telefonistas” 
Más de 3 mil 600 empleados del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) se adherirán a la caja de ahorros del Sindicato de 
Telefonistas, luego de un acuerdo firmado entre ambos gremios. El acuerdo permitirá que los trabajadores del IMP accedan 
a créditos a más bajo costo y puedan hacer su ahorro en este instrumento de los telefonistas. Luego de la firma de este 
convenio, Francisco Hernández Juárez, líder del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana; Javier Dueñas García, 
director de administración y finanzas del IMP, y Felipe Navarrete, secretario general del sindicato de este último, plantearon 
que esto es innovador, ya que permitirá que se compartan los beneficios de un mismo instrumento de ahorro. 
La Jornada, p.8, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Toman palacio de justicia en Chiapas” 
Más de 200 habitantes de la comunidad de Zacualpa efectuaron una marcha y tomaron la noche del lunes el palacio de 
justicia de San Cristóbal, donde operan dos fiscalías regionales de la Procuraduría de Justicia estatal y tres juzgados de la 
Magistratura Superior del estado, para exigir la cancelación de 31 órdenes de aprehensión derivadas de un enfrentamiento 
por siete hectáreas. Fuentes gubernamentales informaron que al cierre de esta edición entre 70 y 80 empleados se 
encontraban en el edificio. 
La Jornada, p.27, (Elio Henríquez). 
 
“Bloquean controversia contra ley antiaborto” 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos y la Procuraduría General de Justicia de Chiapas se negaron este lunes a 
interponer un recurso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) contra la llamada ley antiaborto de la entidad –
una reforma al artículo 4 de la Constitución local que otorga derechos de personas a los óvulos fecundados–, como 
solicitaron más de 60 organizaciones civiles. El plazo para solicitar un recurso de inconstitucionalidad venció ayer. Martha 
Figueroa y Nancy Zárate, del Colectivo de Mujeres de San Cristóbal, afirmaron que aún pueden apelar ante la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos. 
La Jornada, p.27, (Ángeles Mariscal). 
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“ONG exige proteger a periodistas mexicanos” 
Los gobiernos estatal y federal deben emprender acciones urgentes para abatir las agresiones contra periodistas, afirmó 
Ricardo González, coordinador de Artículo 19, organización civil internacional que busca proteger a trabajadores de los 
medios de comunicación en México. González Bernal realiza una gira por esta capital y Ahome para investigar, entre otros 
casos, el asesinato del reportero José Luis Romero, perpetrado el sábado pasado, y el ataque con una granada contra las 
oficinas del semanario Ríodoce, en Culiacán, en septiembre de 2009. 
La Jornada, p.27, (Javier Valdez). 
 
“Siguen sin agua potable 400 mil habitantes de tres delegaciones” 
El director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre Díaz, informó que alrededor de 400 mil 
habitantes de las delegaciones Iztapalapa, Tláhuac y Azcapotzalco continúan sin suministro de agua potable, a 
consecuencia de los apagones ocurridos la semana pasada. Estimó que este martes o mañana miércoles quedará 
restablecido el abasto al ciento por ciento. Luego de la presentación del Programa 2010 del Agua explicó que los fuertes 
vientos que soplaron el viernes pasado provocaron cortes de energía eléctrica y serios problemas de abastecimiento de 
agua, principalmente en las zonas de pozos en el sur y el oriente de la ciudad, donde la Comisión Federal de Electricidad 
tiene las peores condiciones de infraestructura. 
La Jornada, p.29, (Laura Gómez Flores). 
 
“Tomará más de 20 meses a la comisión ofrecer un servicio de calidad en la capital, asegura el vocero” 
la CFE aseguró que prácticamente en toda la zona central del país quedó restablecido el suministro de energía eléctrica y 
las carencias en algunas colonias son casos excepcionales. Sin embargo, admitió que para que la ciudad de México tenga 
un servicio de calidad similar al de otros estados de la República donde opera la CFE deberán pasar unos 20 meses, afirmó 
Estefano Conde, vocero de la paraestatal. Adelantó que en los próximos días la CFE hará el anuncio del plan de inversiones 
que llevará a cabo en 2010, tendente a fortalecer la red, mejorar los sistemas y otorgar un servicio más confiable, con mayor 
seguridad y calidad. 
La Jornada, p.29, (Rocío González, Patricia Muñoz e Israel Rodríguez). 
 
“Definió la SCJN la lista de los amparados contra el IETU” 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) definió ayer la lista de los seis promoventes de amparo que 
participarán en la audiencia pública del próximo viernes 22, para que argumenten en contra de la constitucionalidad de la ley 
del impuesto empresarial a tasa única (IETU). En la sesión, los ministros recibieron un informe de la secretaría general de la 
presidencia de la Corte en el que se explicó que de las 756 solicitudes de los quejosos para participar en la audiencia, 
resulta que la gran mayoría designó a un mismo abogado. De esa forma se depuró la lista y quedaron 46 representantes 
legales, cuyos nombres fueron insaculados para que quedara una lista definitiva integrada por: Luis Francisco Kudo 
Vázquez, Hugo Alberto Arriaga Becerra, Ricardo Cervantes Vagas, Alain Ponce de León Campos, Juvenal Lobato Díaz y 
Mauricio Bravo Fortoul. 
La Jornada, p.22, (Jesús Aranda). 
 

Internacional: 
 
“Más que auxilio militar, Haití requiere de ayuda más coordinada: jefa diplomática de la UE” 
La alta representante de la Política Exterior de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, afirmó hoy que más que auxilio 
militar Haití necesita mayor coordinación para que la ayuda pueda llegar a los afectados por el terremoto del pasado 12 de 
enero, en momentos en que Ban Ki-moon, secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), pidió al 
Consejo de Seguridad el envío de otros 3 mil 500 efectivos. El presidente estadounidense, Barack Obama, conversó por 
teléfono este lunes con su par de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, sobre la cooperación tras el devastador sismo en Haití, y 
sugirió que ambos países, más Canadá, lideren los esfuerzos de ayuda, señaló a Afp una fuente gubernamental brasileña. 
La Jornada, p.19, (Dpa, Afp, Pl, y The Independet). 
 
“Venezuela intervino otras tres instituciones financieras” 
El gobierno de Venezuela anunció la intervención a puertas cerradas de tres pequeñas instituciones financieras y la 
liquidación de dos bancos intervenidos en diciembre pasado. La Superintendencia de Bancos (Sudeban) informó que el 
Consejo Superior y el Banco Central de Venezuela (BCV) autorizaron la intervención por considerar inviables los planes de 
recuperación requeridos y tener problemas administrativos y gerenciales. Las entidades intervenidas a puertas cerradas son 
InverUnión Banco Comercial CA; Banco Del Sol, Banco de Desarrollo CA, y MiCasa, Entidad de Ahorro y Préstamo, CA. La 
Sudeban dijo que las tres entidades han sido objeto de medidas administrativas por parte de la autoridad supervisora, y su 
intervención ha resultado necesaria e impostergable, por tener una situación de falta de liquidez que no les permite cubrir 
sus obligaciones a corto plazo. 
La Jornada, p.24, (Notimex). 
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“Se suma Cuba al debate global sobre derechos de homosexuales” 
La sexóloga Mariela Castro, hija del presidente de Cuba, inaugurará mañana el quinto Congreso de educación, orientación y 
terapia sexual en respaldo a su lucha contra la homofobia y en favor de los derechos de los homosexuales. El foro –hoy 
hubo cursos precongreso y otras actividades– comenzará con la conferencia La educación sexual como política de Estado, 
que impartirá Mariela Castro, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex). La agenda científica del 
encuentro, que será clausurado el viernes próximo, incluye conferencias y talleres sobre sexualidad, educación y desarrollo 
humano, salud sexual y reproductiva, y calidad de vida y sexología clínica, entre otros temas. 
La Jornada, p.33, (Notimex y Afp). 
 
“Pérdidas millonarias por fraudes médicos” 
Cerca de 260 mil millones de dólares se pierden al año en el mundo por fraudes y errores en salud, cifra suficiente para 
cuadriplicar los presupuestos de la Organización Mundial de la Salud y el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia, 
afirmaron expertos. Un estudio de la Red Europea contra el Fraude y la Corrupción en la Asistencia Sanitaria y el Centro de 
Servicios Contra el Fraude de la Universidad de Portsmouth, de Gran Bretaña, halló que 5.59 por ciento del gasto global en 
asistencia médica se pierde por errores o corrupción. 
La Jornada, p.3a, (Reuters). 
 
 

 


